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УДК 519.63

ЛОКАЛЬНО-ОДНОМЕРНАЯ СХЕМА ДЛЯ ПАРАБОЛИЧЕСКОГО УРАВНЕНИЯ ОБЩЕГО ВИДА С НЕЛОКАЛЬНЫМ ИСТОЧНИКОМ
З.В. БЕШТОКОВА 
Институт прикладной математики и автоматизации – 

филиал ФГБНУ «Федеральный научный центр 
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360004, КБР, г. Нальчик, ул. Шортанова, 89-а
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Рассматривается локально-одномерная схема для уравнения параболического типа общего вида в p-мерном параллелепипеде. Получена априорная оценка для решения локально-одномерной схемы и доказана её сходимость.

Ключевые слова: краевая задача, локально-одномерная схема, устойчивость, сходимость схемы, априорная оценка, погрешность  аппроксимации.

LOCALLY ONE-DIMENSIONAL SCHEME FOR PARABOLIC 
EQUATION OF GENERAL TYPE WITH NONLOCAL SOURCE
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In this work we consider  locally one-dimensional scheme for the equation of parabolic type of the general form in p-dimensional parallelepiped. The a priori estimate for the solution of the locally one-dimensional scheme is obtained.
Key words:  boundary value problem, locally one-dimensional scheme, stability, convergence of a scheme, an a priori estimate, an approximation error.
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ОБЗОР ЗАДАЧ ТОЧНОГО ЗЕМЛЕДЕЛИЯ 
И АГРАРНЫХ РОБОТИЗИРОВАННЫХ СРЕДСТВ
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Обсуждаются основные классы задач точного земледелия, решаемые с привлечением робототехнических средств. Использование систем точной навигации позволяет определить фактические параметры почвы, рассчитать картограммы внесения удобрений с учетом пространственной вариативности. На основе проведенного анализа современных роботизированных агросистем сформулированы перспективные направления дальнейших исследований.

Ключевые слова: точное земледелие, аграрные роботы, агроботы, системы параллельного вождения, гетерогенные роботы.
SURVEY OF PRECISION FARMING TASKS 

AND AGRICULTURAL ROBOTIC TOOLS

D.Q. VU1, V.V.  NGUYEN1, O.YA. SOLENAYA1, A.L. RONZHIN1,2
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The main classes of problems of exact farming, solved with the involvement of robotics, are discussed. The use of precision navigation systems provides the actual soil parameters, allows to calculate the cartograms for fertilizer application, taking into account the spatial variability of the agricultural contour. Based on the analysis of modern robotic agro systems, promising areas for further research are formulated.

Key words: precision farming, agricultural robots, agrobots, parallel driving systems, heterogeneous          robots.
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О ФУНКЦИИ РАСПРЕДЕЛЕНИЯ ПОКАЗАТЕЛЕЙ СОСТОЯНИЯ 
РЕГИОНАЛЬНЫХ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИХ ПРОЦЕССОВ ПО ВЕЛИЧИНЕ
Х.Х. КАЛАЖОКОВ, Ф.Х. УВИЖЕВА 

Институт информатики и проблем регионального управления – 

филиал ФГБНУ «Федеральный научный центр 

«Кабардино-Балкарский научный центр Российской академии наук» 

КБР, г. Нальчик, ул. И.Арманд, 37-а

E-mail: iipru@rambler.ru
 
В статье рассматриваются методы построения функции распределения показателей развития региональной социально-экономической системы по величине на основе использования теоретических схем статистики дробления вещества, агрегирования частиц в дисперсных системах, экономико-статистической модели, закона больших чисел и предельных теорем. Для уменьшения трудоемкости применения сложных функций распределения при решении  теоретических и практических задач можно использовать их аппроксимацию с помощью гамма-распределения.

Ключевые слова: функция распределения, схема дробления вещества по А.Н. Колмогорову, схема  агрегирования по М. Смолуховскому, нестационарное кинетическое уравнение, статистическая модель Айвазяна – Логинова, закон больших чисел, предельные теоремы статистики.

ABOUT FUNCTION OF DISTRIBUTION OF INDICATORS 
OF REGIONAL SOCIAL AND ECONOMIC PROCESSES CONDITION IN TERMS OF THEIR SIZE
KH.KH. KALAZHOKOV, F.KH. UVIZHEVA 

Institute of Computer Science and Problems of Regional Management – 

branch of Federal public budgetary scientific establishment "Federal scientific center 

"Kabardin-Balkar Scientific Center of the Russian Academy of Sciences" 

360000, KBR, Nalchik, I. Armand St., 37-a

E-mail: iipru@rambler.ru
The article is devoted to methods of constructing the function of distribution of indicators of a regional social and economic system development in terms of size based on: theoretical schemes for substance fragmentation statistics, aggregation of particles in disperse systems, the economic and statistical model, the law of large numbers  and limit theorems. To reduce the application complexity of complex distribution functions in solving theoretical and practical problems, one can use their approximation with the help of a gamma distribution.

Key words: distribution function, scheme of substance crushing according to A.N. Kolmogorov, scheme of aggregation according to M. Smolukhovsky, non-stationary kinetic equation, economic and statistical model of Ayvazyan - Loginov, the law of large numbers, limit theorems of statistics.
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ИССЛЕДОВАНИЕ ДИНАМИКИ СУММ АТМОСФЕРНЫХ ОСАДКОВ 
В ГОРНОЙ ЧАСТИ КАРАЧАЕВО-ЧЕРКЕССКОЙ РЕСПУБЛИКИ 

С 1961 ПО 2015 ГГ.
Е.А. КОРЧАГИНА

ФГБНУ «Федеральный научный центр 

«Кабардино-Балкарский научный центр Российской академии наук»

Центр географических исследований 
360002, КБР, г. Нальчик, ул. Балкарова, 2

E-mail: cgrkbncran@bk.ru
Исследована динамика уровней временных рядов сумм атмосферных осадков, осредненных за год и по календарным сезонам, в горной зоне Карачаево-Черкесской Республики с 60-х годов прошлого столетия по 2015 год. Получено, что признаками устойчивости и статистической значимости не обладает ни одна из выделенных здесь тенденций для рядов среднегодовых и сезонных осадков как за период 1961-2015 гг., так и за 1976-2015 гг.
Ключевые слова: динамика, суммы атмосферных осадков, метеорологические параметры, опасные природные процессы.

RESEARCH ON DYNAMICS OF THE ATHMOSPHERIC PRECIPITATION SUMS IN THE MOUNTAIN PART OF THE KARACHAY-CHERKESS    REPUBLIC FROM 1961 TO 2015
E.A. KORCHAGINA
FSBSE «Federal Scientific Center

“Kabardin-Balkar Scientific Center of the Russian Academy of Sciences”
Center of geographical researches

360002, KBR, Nalchik, Balkarov street, 2

E-mail: cgrkbncran@bk.ru

The dynamics of the time series of atmospheric  precipitation sums average in a year and on calendar seasons in a mountain zone of the Karachay-Cherkess Republic from the 60th of last century to 2015 is investigated. It is established that none of the trends identified   possesses the signs of stability and statistical significance  for the series of annual and seasonal precipitation both for the period 1961-2015 and               for 1976-2015.

Key words: dynamics, precipitation, meteorological parameters, natural hazards.
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СЕЛЕВЫМ ПРОЦЕССАМ ВЕРХОВЬЕВ РЕКИ БАКСАН
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В работе приведены и проанализированы факты селепроявлений на реках Баксанского ущелья выше села Верхний Баксан Кабардино-Балкарской Республики с точки зрения фактической и потенциальной селевой опасности.  

Ключевые слова: опасные природные процессы, фактическая селевая опасность, потенциальная селевая опасность, селевой бассейн, селевое русло, селевой поток, конус выноса, максимальный объем выноса селя, селевые отложения.

ACTUAL AND POTENTIAL SUSCEPTIBILITY OF UPPER COURSES 
OF THE RIVER BAKSAN TO SILL TORRENTIAL PROCESSES

P.E. Marchenko, M.M. Gedueva, D.R. Dzhappuev 
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«Kabardin-Balkar Scientific Center of the Russian Academy of Sciences»
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In this work the facts of sill (torrential) activity the rivers of the Baksan gorge above the village of Upper Baksan of Kabardin-Balkar Republic from the point of view of the actual and potential torrential danger are demonstrated and analyzed.  

Key words: natural hazardous processes, actual sill torrential danger, potential torrential danger, torrential pool, torrential bed, sill mud stream, carrying out cone, maximal volume of a mudflow carrying out, sill torrential deposits.
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ДИНАМИЧЕСКИЕ И СТАТИКО-РЕГРЕССИВНЫЕ ВЛИЯНИЯ   

НА СТОИМОСТЬ ЗДАНИЙ И СООРУЖЕНИЙ 
СЛОЖИВШЕЙСЯ ЗАСТРОЙКИ
С.Ф. ГАДЖИЕВА, В.М. КАЗИЕВ 

ФГБОУ ВПО Кабардино-Балкарский государственный
аграрный университет им. В.М. Кокова
360004, КБР, г. Нальчик, пр. Ленина 1-в
E-mail: kbgsha@rambler.ru
При рассмотрении  групп факторов и их характеристик, влияющих на стоимость недвижимости, были выявлены две составляющие, оказывающие динамическое и статико-регрессивное влияние на стоимость недвижимости в конкретном месте в определенный период времени. Они представляют  прямое  отражение  греческих слов «динамика» (состояние движения), «статика» (неподвижный) и «регресс» (обратное движение). Эти факторы являются неустойчивыми, когда стоимость под воздействием характерных признаков неуклонно повышается, подвергаясь быстрому скачкообразному изменению в ту или иную сторону с общим трендом к повышению; факторы статико-регрессивного влияния находятся в пределах от условно неподвижного равновесия статического влияния до регрессивного влияния, обладающего «запрограммированным» обратным движением.

Ключевые слова: стоимость недвижимости, динамические влияния, статико-регрессивные влияния, запрограммированное устаревание.

DYNAMIC AND STATIC-REGRESSIVE INFLUENCES 
ON THE COST OF BUILDINGS AND CONSTRUCTIONS 
OF THE DEVELOPED BUILDING 
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Considering groups of factors and their characteristics influencing real estate cost two components exerting dynamic and static-regressive impact on real estate cost in the concrete place during a certain period of time have been revealed, which were direct reflections of the Greek words "dynamics" - a condition of movement,  "static" – motionless, and  "regress" - the return movement, when factors are unstable, when cost under the influence of characteristic signs steadily increases being exposed to quick  spasmodic change in this or that part with the general  trend to increase factors of static-regressive influence are ranging from conditionally motionless balance of static influence to the regressive influence which have the "programmed" return movement. 

Key words: real estate cost, dynamic influences, static-regressive influences, programmed obsolescence.
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ИНТЕГРАЦИЯ  ИМПЕРАТИВОВ  УСТОЙЧИВОГО  РАЗВИТИЯ

В КОНКУРЕНТНУЮ ПОЛИТИКУ ВУЗОВ НА РЫНКЕ ТРУДА

Т.В. ИГНАТОВА, Д.Ф. ЯМБУШЕВ 

Российская академия народного хозяйства и государственной службы при Президенте РФ
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Концепция устойчивого развития рассматривается как основа обеспечения качества высшего образования, как одно из направлений институциональной теории и прикладная концепция системы менеджмента качества. Ее принципы соответствуют внедряемым системам менеджмента качества в вузах и могут быть реализованы в устойчивом положении вуза на рынке труда выпускников и специалистов. 
Ключевые слова: устойчивое развитие, рынок труда, качество образования, образовательные услуги, высшие учебные заведения, конкурентоспособность, менеджмент качества.

INTEGRATION OF SUSTAINABLE DEVELOPMENT IMPERATIVES INTO COMPETITION POLICY OF HIGHER EDUCATIONAL INSTITUTIONS AT LABOR MARKET
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In the article the sustainable development concept is seen as a basis of provision of quality of higher education, as one of the areas of institutional theory and application of quality management system concept. Its’ principles coincide with introducing of quality management system in higher education institutions and could be implemented to support sustainable position of institution at labor market of graduates and specialists. 
Key words: sustainable development, labor market, quality of education, educational services, higher education institutions, competitiveness, quality management.
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УДК 330.322.3; 332.145.  
ТЕОРЕТИЧЕСКИЕ ПОДХОДЫ К СУЩНОСТИ 

СТРАТЕГИЧЕСКОГО УПРАВЛЕНИЯ ПРОБЛЕМНЫМ РЕГИОНОМ 

В ЭКОНОМИКЕ ИНТЕЛЛЕКТА

Х.К. КАЗАНЧЕВА 
Институт информатики и проблем регионального управления – 

филиал ФГБНУ «Федеральный научный центр 

«Кабардино-Балкарский научный центр Российской академии наук» 

КБР, г. Нальчик, ул. И.Арманд, 37-а

E-mail: iipru@rambler.ru
Обосновано, что управление может стать эффективной базовой стратегией развития проблемной экономики региона на этапе перехода к экономике интеллекта. Сформулированный методологический принцип стратегического управления в современных условиях должен проявляться в формировании стратегии не от прошлого к настоящему, а от будущего через прошлое к настоящему и характеризоваться как управление посредством эластичных мгновенных реакций.
Ключевые слова: управление, стратегия, стратегическое управление, базовая стратегия,  межрегиональная конкуренция, этапы процесса организации, факторы проектирования ССУ, способы внедрения ССУ, факторы экономической стабильности.
THEORETICAL APPROACHES TO THE ESSENCE
OF STRATEGIC MANAGEMENT OF A PROBLEMATIC REGION
IN THE ECONOMY OF INTELLIGENCE
Kh.K. KAZANCHEVA

Institute of Computer Science and Problems of Regional Management – 

branch of Federal public budgetary scientific establishment "Federal scientific center 

"Kabardin-Balkar Scientific Center of the Russian Academy of Sciences" 
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It is substantiated that management can become an effective basic strategy for the development of the problematic economy of the region at the stage of transition to the intellectual economy. The formulated methodological principle of strategic management in modern conditions should manifest itself in the formation of a strategy, not from the past to the present, but from the future through the past to the present, and be characterized as management through elastic instant reactions.
Key words: management, strategy, strategic management, basic strategy, interregional competition, stages of the organization process, design factors of the SSA, ways of implementing the SSA, factors of economic stability.
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СПЕЦИФИКА системной организации

экономического пространства НА МЕЗОУРОВНЕ
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В статье предложено определение категории «региональное экономическое пространство», которое рассматривается как комплекс интегративных и системообразующих связей, сложившихся между образующими его элементами, определяет устойчивое развитие пространства                   и описывает его организацию в качестве системы.
Ключевые слова: регион, устойчивое развитие, экономическое пространство, региональное развитие, воспроизводственный подход.
SPECIFICITY OF THE SYSTEM ORGANIZATION
OF THE ECONOMIC SPACE AT THE MEZO-LEVEL
M.A. MAMBETOV1, S.KH. TEMIRBOLATOVA2, J.KH. ABITOVA3, KH.KH. TAKAEVA4
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The article proposes the definition of the category of regional economic space, which is viewed as a complex of integrative and system-forming links formed between the elements forming it, determines the sustainable development of space and describes its organization as a system.
Key words: region, sustainable development, economic space, regional development, reproductive                   approach.
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Статья посвящена институциональным проблемам, возникающим в процессе формирования стратегических направлений повышения эффективности производственно-сбытовой деятельности в агропромышленном комплексе.
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СТРАТЕГИЧЕСКОЕ ПЛАНИРОВАНИЕ И ПРОГНОЗИРОВАНИЕ

ТОЧЕК РОСТА РЕГИОНАЛЬНОЙ ЭКОНОМИКИ

НА ОСНОВЕ СБАЛАНСИРОВАННОСТИ

В.С. МИСАКОВ, А.Х. САБАНЧИЕВ, А.В. МИСАКОВ, А.А. ДЫШЕКОВА

Институт информатики и проблем регионального управления – 
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КБР, г. Нальчик, ул. И.Арманд, 37-а
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Мировой кризис потребовал активизации внутренних ресурсов отечественной экономики. Для выхода из спада необходимы новые подходы, позволяющие обеспечить расширенный экономический рост, основанный на инновационных технологиях. В статье рассмотрены некоторые подходы к организации стратегического планирования и прогнозирования точек роста региональной экономики на основе сбалансированности.

Ключевые слова: региональная экономика, моделирование, планирование, прогнозирование, точки роста, устойчивое развитие, сбалансированное развитие. 

STRATEGIC PLANNING AND FORECASTING 

OF POINTS OF GROWTH OF REGIONAL ECONOMY 

ON THE BASIS OF BALANCE

V.S. MISAKOV,  A.KH. SABANCHIEV, A.V. MISAKOV, A.A. DYSHEKOVA
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World crisis has demanded activation of internal resources of domestic economy. The new approaches allowing to provide the expanded economic growth based on innovative technologies are necessary to stop recession. In this article some approaches to the organization of strategic planning and forecasting of points of growth of regional economy on the basis of balance are considered.

Key words: regional economy, modeling, planning, forecasting, growth points, sustainable development, balanced development.
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РЫНОК ДОПОЛНЕННОЙ И ВИРТУАЛЬНОЙ РЕАЛЬНОСТИ: 

СОСТОЯНИЕ И ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ

С.А. ТУМЕНОВА,  Т.Х. ВАРКВАСОВА
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«Кабардино-Балкарский научный центр Российской академии наук» 

КБР, г. Нальчик, ул. И.Арманд, 37-а

E-mail: iipru@rambler.ru
В статье рассматривается конъюнктура активно формирующегося отечественного рынка дополненной и виртуальной реальности. Анализируется динамика сфер применения технологий дополненной и виртуальной реальности, обозначаются перспективные направления их развития. Аргументируется актуальность исследования роли и значения данных технологий в процессе социально-экономического развития современного социума.

Ключевые слова: дополненная реальность, виртуальная реальность, информационные технологии, рынок дополненной и виртуальной реальности, тенденции развития, перспективные направления.

THE MARKET OF AUGMENTED AND VIRTUAL REALITY: 

STATE AND PROSPECTS OF DEVELOPMENT
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The article examines the conjuncture of the actively developing domestic market of augmented and virtual reality. The dynamics of the spheres of application of the augmented and virtual reality technologies is analyzed, perspective directions of their development are indicated. The urgency of research of the role and importance of these technologies in the process of social and economic development of modern society  is discussed.

Key words: augmented reality, virtual reality, information technologies, the market of augmented and virtual reality, development trends, perspective directions.
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ПОЛИТИЧЕСКИЕ ЦЕННОСТИ

КАБАРДИНСКОГО НАСЕЛЕНИЯ КАБАРДИНО-БАЛКАРИИ

ВО ВТОРОЙ ПОЛОВИНЕ 80-х – 90-х ГОДАХ XX ВЕКА
А.В. КУШХАБИЕВ

ФГБНУ «Федеральный научный центр 

«Кабардино-Балкарский научный центр Российской академии наук»

Центр социально-политических исследований 

360002, КБР, г. Нальчик, ул. Балкарова, 2

E-mail: kbncran@mail.ru
В статье анализируется состояние политических ценностей кабардинского населения Кабардино-Балкарии во второй половине 80-х – 90-х гг. XX в. Выявлено, что у значительной части кабардинской молодежи и среднего поколения произошла трансформация политических ценностей; доминирующими стали идеи демократических преобразований и этнокультурного развития. Часть кабардинского населения Кабардино-Балкарии сохраняла приверженность социалистическим ценностям. Происходил конфликт ценностей этих частей населения. Относительный баланс ценностей данных частей населения способствовал сохранению единства Кабардино-Балкарии. 

Ключевые слова: политические ценности, трансформация, кабардинское население, Кабардино-Балкария, демократические преобразования, этнокультурное развитие.

POLITICAL VALUES OF 
KABARDIN POPULATION OF KABARDINO-BALKARIA IN THE 
SECOND HALF OF THE 80th - 90th YEARS OF THE XX CENTURY
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«Kabardin-Balkar Scientific Center of the Russian Academy of Sciences»

Center of socio-political researches
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The article analyzes the condition of political values of Kabardin population of Kabardino-Balkaria in the second half of the 80's - 90's of the XX century. It was revealed that a significant part of Kabardin youth and the middle generation had a transformation of political values; the ideas of democratic transformations and ethno-cultural development became dominant. Other part of the Kabardin population of Kabardino-Balkaria hold their trust to socialist values. There was a conflict of values of these parts of the population. The relative balance of values of these parts of the population supported the preservation of the unity of Kabardino-Balkaria.
Key words: political values, transformation, Kabardin population, Kabardino-Balkaria, democratic reforms, ethno-cultural development.
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ТРАДИЦИОННЫЕ ЦЕННОСТИ: К ПРОБЛЕМЕ ОПРЕДЕЛЕНИЯ 

ПОНЯТИЯ С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ СИНЕРГЕТИЧЕСКОГО ПОДХОДА
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В статье дан анализ понятия традиционных ценностей, которые представляют собой исторический социальный опыт, воспринимающийся и передающийся из поколения в поколение. Обладая социальным качеством, являясь своеобразным социальным феноменом, традиционные ценности отражают  диалектические и общесистемные  закономерности развития общества вне зависимости от того, какие конфигурации принимают последние. Основным критерием традиционных ценностей является порядок, несмотря на трансформационные процессы (хаос), влияющие на изменение ценностных ориентаций.

Ключевые слова: традиционные ценности, общество, традиция, архетипические коллективные представления, порядок, хаос, устойчивость.

TRADITIONAL VALUES: TO THE PROBLEM OF DEFINITION 
OF THE CONCEPT IN TERMS OF A SYNERGISTIC APPROACH
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360002, CBD, Nalchik, street, Balkarov, 2

E-mail: kbncran@mail.ru
The article analyses the concept of traditional values that represent the historical social experience, perceived and passed from generation to generation. Having a social quality, as a kind of social phenomenon, traditional values reflect the dialectical and systemic regularities in the development of society, regardless of what configuration the later would take. The main criterion of traditional values is the order despite the transformation processes (chaos) that affect the changes of value orientations.
Key words: traditional values, society, tradition, archetypal collective view, order, chaos, sustainability.
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ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЕ СВОЙСТВА МОЛОКА КОРОВ ШВИЦКОЙ 

И ЧЕРНО-ПЕСТРОЙ  ПОРОД, РАЗВОДИМЫХ НА ПАСТБИЩАХ

В.М. ГУКЕЖЕВ, Н.В.  БЕРБЕКОВА

Институт сельского хозяйства – 
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 Современный рынок предлагает богатый выбор молока и молочных продуктов, в частности сыров, ассортимент которых удивляет своим разнообразием. Существующий большой спрос на них, опережающий темпы производства, является одной из причин снижения качества и приобретает проблему первостепенного значения для потребителей. Состав, физико-химические и технологические свойства молока разных пород, разводимых в различных природно-климатических и кормовых условиях, предопределяют качество вырабатываемой из него продукции. Низкое качество сыров и других молочных продуктов в основном является следствием переработки неполноценного по составу и свойствам молока или нарушения технологического процесса производства. 

Ключевые слова: животноводство, швицкая порода, черно-пестрая порода, молоко, производство сыра.

TECHNOLOGICAL PROPERTIES OF MILK OF COWS OF THE SCHWYZ AND BLACK-MOTLEY BREEDS, BRED IN THE PASTURES
V.M. GUKEZHEV, N.V. BERBEKOVA
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kbniish2007@yandex.ru.ru
 The modern market offers a wide selection of milk and dairy products, particularly cheeses, the range of which surprises with its diversity. The existing great demand for them outstrips the rate of production, and that is one of the reasons of low quality and becomes a problem of paramount importance for consumers. Composition, physical-chemical and technological properties of milk of different breeds bred in different climatic and feeding conditions determine the quality of products produced from it. Low quality cheese and other dairy foods, mainly is a consequence of processing defective milk by its composition and properties or of violations of the technological process of production. 

Key words: animal, brown Swiss breed, black-and-white breed, milk, manufacture of cheese.
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КАВКАЗСКИЕ ЗОРИ – 
НОВЫЙ ЭКОЛОГИЧЕСКИ УСТОЙЧИВЫЙ СОРТ ПРОСА
Л.Х. СОКУРОВА
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Селекционная работа в институте по просу проводится в направлении создания скороспелых и среднеспелых сортов, устойчивых к неблагоприятным факторам внешней среды, к засухе, к жаре, обладающих высокими и стабильными урожаями зерна с хорошими и отличными кулинарными и крупяными достоинствами. Использование новых адаптивных сортов проса в сельском хозяйстве является наиболее реальным и эффективным средством снижения до минимума неблагоприятных последствий изменения климата, обеспечивает рост продуктивности и повышение технологических свойств зерна.

Ключевые слова: просо, урожайность, засухоустойчивость, жаростойкость, патогены, полегание, осыпание зерна, устойчивость.

“DAWNS OF THE CAUCASUS” – 
NEW ENVIRONMENTALLY SUSTAINABLE VARIETY OF MILLET
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Selection  work for the millet at the Institute is carried out in the direction of selection of early maturing and mid-season varieties that are resistant to adverse environmental factors, to drought, to heat, with high and stable grain yields with good to excellent culinary and cereal advantages. The use of new adaptive varieties of millet in the agriculture is the most viable and effective way to minimize the adverse effects of climate change, achieving increased productivity and improving the technological properties of grain.

Key words: millet, yield, drought resistance, heat resistance, pathogens, lodging, shedding of grain stability.
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ИННОВАЦИОННЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ В СЕЛЕКЦИИ 
ЗЕРНОВЫХ КУЛЬТУР НА ПРОДУКТИВНОСТЬ
Э.Б. ХАТЕФОВ, Ж.О. КАНУКОВА, Б.Р. ШОМАХОВ, Р.С. КУШХОВА
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Проведены исследования селекционной ценности доноров признака многопочатковости из коллекции генетических ресурсов крупяных культур ФГБНУ «Федеральный исследовательский центр Всероссийский институт генетических ресурсов растений им. Н.И. Вавилова». Опыты проведены в агроклиматических условиях предгорной зоны Кабардино-Балкарии. 
Ключевые слова: продуктивность, урожай зерна, число початков, коэффициент многопочатковости, восстановители цитоплазматической мужской стерильности, генотип, геном, признак, фенотип.

INNOVATIVE DIRECTIONS IN SELECTION 
OF GRAIN CROPS FOR PRODUCTIVITY
E.B. KHATEFOV, J.O. KANUKOVA, B.R. SHOMAKHOV, R.S. KUSHKHOVA
2Institute of Agriculture –

branch of Federal state budget scientific establishment "Federal scientific center  
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Researches of selection value of donors of multi-corn-cob features from a collection of genetic resources the groat  cultures of the ”Federal Research Center the All-Russian Institute of Genetic Resources of Plants n.a. N. I. Vavilov" are conducted. Experiments were performed in agroclimatic conditions of a foothill zone of Kabardino-Balkaria. 

Keywords: efficiency, grain yield, number of ears(corn-cobs), multi corn-cob coefficient, reducers of cytoplasmatic male sterility, genotype, genome, sign, phenotype.
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ПОДСОЛНЕЧНИК В ОРОШАЕМОМ СЕВООБОРОТЕ 
СТЕПНОЙ ЗОНЫ КБР
М.Д. ЭНЕЕВ  
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Исследованы условия образования остаточных запасов воды в двухметровом слое почвы поля орошаемого и богарного севооборотов. Представлены в динамике расход влаги из почвы за вегетацию подсолнечника и влияние объёма влагозапасов на урожайность гибридов,  суммарный расход воды и коэффициент водопотребления гибридов подсолнечника при разных фонах водообеспеченности.

Ключевые слова: остаточные влагозапасы почвы, вегетационные поливы, расход влаги, коэффициент водопотребления гибридов подсолнечника, урожай семян.

SUNFLOWER IN IRRIGATED CROP ROTATIONS IN THE 
STEPPE ZONE OF KBR
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The conditions for the generation of residual water in the 2-meter soil layer of the field irrigated and rain-fed crop rotation were studied. The dynamics of the flow of moisture from the soil during the growing season of sunflower and influence the volume of moisture reserves on the yield of hybrid, the total water consumption and ratio of water consumption of sunflower hybrids with different backgrounds water availability are presented.
Key words: residual moisture reserves of the soil, vegetation watering, moisture depletion, coefficient of water consumption of sunflower hybrids, seed yield.
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